
  ДЕВЯТОЕ НОЯБРЯ.
Классная работа.



гласные

СЛОВЕСНОЕ ЦАРСТВО, 
ГРАММАТИЧЕСКОЕ 
ГОСУДАРСТВО

Парные
согласные в 
корне слова

Непроизносимые
согласные в 
корне слова

Безударные 
гласные в 
корне слова



� Корень слова – это общая часть 
родственных слов, в которой 
заключено их основное значение.

� Слова с одним и тем же корнем 
называются однокоренными                               
(родственными).



Безударные гласные в 
корне слова

Парные согласные в 
корне слова

Непроизносимые 
согласные в корне 

слова

стриж грачи вертишейка

дрозд сова буревестник



   Вертишейка

  

  
Вертишейка





АЛГОРИТМ:

� Думаю  над значением слова.
� Подбираю родственные слова к 
первой части. 

� Выделяю общую часть.
� Подбираю родственные слова к 
второй части

�  Выделяю общую часть.



Вертишейка



 вертеть
 вертушка
 вертлявый

 шейка
 шейный
шея [шэйа]

Слова, у которых два корня, 
называются сложными.

ВЕРТИТ + ШЕЙКА = ВЕРТИШЕЙКА

ВЕРТИТ ШЕЙКОЙ





Буревестник



Нос похож на рог

НОСОРОГ



КОЗОДОЙ



 

 мух
ловить

черная
головка

на шило клюв её похож 



МУХОЛОВКА ПИТАЕТСЯ МУХАМИ И 
НЕ ПРОСТО СКЛЁВЫВАЕТ ИХ НА ЗЕМЛЕ, 
А ЛОВИТ ИХ В ВОЗДУХЕ

черноголовка

шилоклювка



«ГОРИТ   ХВОСТ»    
ГОРИХВОСТКА



вертишейка

буревестник

носорог
козодой
мухоловка
черноголовка

шилоклювка
горихвостка

           КОРЕНЬ+КОРЕНЬ

               ВЫВОД?





Домашнее задание

Упр. 124 стр. 88
Правило стр.89




